

# ECONOMÍA ESCENARIOS 2026



POR C. VERGARA, A. SANTILLÁN Y R. LUCERO

Una economía que parecía bien encaminada recibirá al nuevo Gobierno en marzo. Así lo reflejaron las proyecciones sobre crecimiento, inversión e inflación –por mencionar las principales, incluidas en el Informe de Política Monetaria (IPoM) presentado por el Banco Central esta semana y, adicionalmente, los propios cálculos que prevalecen hoy a nivel de mercado local e internacional.

De hecho, 20 de los actores más relevantes del mundo de la banca –tradicional y de inversión– y de la consultoría local se alinearon con el promedio de 2,5% que se desprende del rango de 2,0% a 3,0% previsto por el ente emisor para la expansión del Producto Interno Bruto (PIB) durante el ejercicio que debutará en dos semanas.

Una cifra que representa una extensión de lo previsto para el cierre de este año, que sería de un avance del PIB de 2,4%.

De concretarse este resultado, la administración Boric daría vuelta la página con un avance de 1,9%, solo superior al 1,8% observado en el segundo mandato de Michelle Bachelet, que ha sido el más bajo desde el retorno a la democracia.

Por ahora, según revelaron las proyecciones reunidas por Diario

## 20 actores del mercado elevan sus expectativas y proyectan un mejor escenario económico para el próximo año

**■ La notas positivas se relacionan con el repunte de la inversión, que apuntalará la expansión del PIB. El punto débil lo sigue representando el mercado laboral.**

Financiero, son los menos quienes apuestan por un ritmo de expansión del PIB más cercano a 3%. Solo el economista de Forecast, Ángel Cabrera, se animó con un dinamismo mayor, que podría ser de 3,4%.

Una expectativa que se condice con su entusiasmo sobre lo que

ocurrirá con la formación bruta de capital fijo (FBCF), pues ve la posibilidad de un alza de 7% el año venidero. Se trata de una variación similar a la anticipada por el ente emisor para 2025, con la gran diferencia de que lo ocurrido en los últimos 12 meses es más bien una recuperación de las caídas registradas en el bimbo previo.

De todas maneras, la mayoría de los agentes consultados tienen positivos pronósticos sobre lo que espera a la FBCF, muy marcado por la posibilidad de que las inversiones se contagien más allá de los sectores minero y de energía.

“La inversión continuará mostrando un dinamismo elevado, apuntalada por las favorables perspectivas de los términos de intercambio, junto con las expectativas de

a La Moneda, y un tipo de cambio que mantiene una tendencia de apreciación, abaratando aún más las importaciones de bienes de capital”, dijo el economista y estratega de inversiones para Latinoamérica de Zurich AGF, Gustavo Yana.

A este escenario se sumaría la mantención del repunte del consumo privado, que aceleró su aumento desde el 1% verificado en 2024 a una cifra superior a 2% en este ejercicio. Lo mismo podría suceder en el año que viene.

En este ámbito, advirtió Yana, “la incertidumbre en torno al ritmo de ejecución del plan de ajuste fiscal anunciado por el Gobierno entrante es una variable clave para determinar el impacto final en la demanda de los consumidores, aunque se descuenta que tendrá un efecto negativo”.

No es menor tampoco que las proyecciones se inclinen en su

**La mayoría de los agentes consultados tienen positivos pronósticos sobre lo que espera a la FBCF, muy marcado por la posibilidad de que las inversiones se contagien más allá de los sectores minero y de energía.**

mayoría por una tasa de desempleo que persiste en 8% o más (ver tabla).

### Hacia el 3% ¿o menos?

Lo que sí podría jugar a favor de una mayor expectativa de gasto por parte de los hogares es la inflación

SOLICITADO POR NTT DATA CHILE

**Tendencias tecnológicas 2026 y el futuro de la minería chilena:  
del dato a la productividad**



Por Nelson Wilson Garcinuño,  
Head of Natural Resources & Mining NTT DATA

En 2026, la convergencia de tecnologías avanzadas será clave para la competitividad global, con un foco en generar valor medible más que en la experimentación.

La minería chilena, pilar económico del país, enfrenta el desafío de aumentar productividad mientras mejora seguridad y sostenibilidad. En este escenario, las tendencias tecnológicas hacia 2026 trazan el camino para transformar operaciones tradicionales en ecosistemas inteligentes.

**1. Inteligencia Artificial industrial: dominio sectorial y operación autónoma**

Una de las principales tendencias es la adopción de modelos de lenguaje específicos de dominio (DSLM) y sistemas de IA multiagente, diseñados para tareas complejas en sectores particulares. Estos modelos brindan decisiones más precisas y contextualizadas, reduciendo tiempos de análisis en procesos como mantenimiento predictivo y planificación de faenas.

En la minería, estas capacidades permitirán prever fallas de equipos, optimizar rutas de transporte de material y minimizar paradas inesperadas, potenciando la productividad y reduciendo costos operativos.

Además, de acuerdo con un informe de Wifitalents, el uso de IA aplicada en minería ya está en expansión global: se estima que el mercado mundial de IA en minería alcanzará USD 3.200 millones en 2026, con mejoras de productividad de hasta 40% y reducción de tiempos de inactividad de hasta 30%.

**2. Automatización física mediante máquinas inteligentes**

El auge de la IA física, que integra sensores, robótica, drones y equipos autónomos capaces de actuar en entornos reales, ha permitido que en faenas mineras se pueda avanzar hacia camiones, perforadoras y cargadores sin operador en zonas de alto riesgo, mejorando la seguridad laboral y reduciendo la exposición a condiciones extremas. La automatización robótica también facilita la recolección de datos en tiempo real, alimentando modelos predictivos y acelerando la toma de decisiones.

En faenas mineras, esto significa avanzar hacia camiones, perforadoras y cargadores sin operador en zonas de alto riesgo, mejorando la seguridad laboral y reduciendo la exposición a condiciones extremas. La automatización robótica también facilita la recolección de datos en tiempo real, alimentando modelos predictivos y acelerando la toma de decisiones.

**3. Infraestructura segura y soberanía de datos**

Neoclouds y plataformas especializadas en IA ganarán relevancia, ofreciendo infraestructura optimizada para cargas intensivas de datos con mayor control y soberanía.

Para la minería chilena, que maneja grandes volúmenes de información geológica, de sensores y de procesos, esto se traduce en mayor capacidad de procesamiento local y resiliencia ante riesgos geopolíticos o regulatorios, además de fortalecer la protección de información crítica.

**4. Eficiencia real y madurez operacional**

Las soluciones tecnológicas hacia 2026 dejarán atrás el foco en tendencias aisladas para centrarse en la eficiencia real y resultados medibles.

Esto implica integrar tecnologías como IA, automatización, análisis avanzado y sistemas de gestión colaborativos para optimizar recursos, reducir desperdicios y elevar la productividad general de la industria.

Para Chile, líder mundial en producción de cobre y litio, la adopción estratégica de estas tendencias representa una oportunidad sin precedentes. No se trata solo de digitalizar, sino de construir una minería más autónoma, eficiente y sostenible, capaz de competir en un futuro donde la tecnología será indistinguible de la operación misma.

**LOS NÚMEROS PARA PARTIR EL AÑO**

	PIB 2026 (% VAR. ANUAL)	FORMACIÓN BRUTA DE CAPITAL FIJO (% VAR. ANUAL)	CONSUMO PRIVADO (% VAR. ANUAL)	NIVEL DE INFLACIÓN A DICIEMBRE DE 2026	TAZA DE DESEMPLEO (%)	DÉFICIT FISCAL 2026 (% PIB)	DÓLAR A DICIEMBRE DE 2026 (PESOS POR DÓLAR)	TASA DE POLÍTICA MONETARIA A DICIEMBRE DE 2026.
				A DICIEMBRE DE 2026	PROMEDIO AÑO			
Banco de Chile	2,4	5,7	2,5	3,0	8,0	8,3	1,7	900
Banco Santander	2,0	3,5	2,0	2,9	-	8,5	1,8	920
Bci Estudios	2,2	3,9	2,7	2,8	-	8,5	2,2	900
BICE Inversiones	2,7	5,5	2,5	2,8	8,4	8,0	1,0	900
BTC Pactual	2,5	4,0	2,3	3,0	8,0	8,3	2,0	920
Capital Economics	2,0	5,0	2,4	3,0	-	-	2,0	950
Coopeuch	2,3	5,2	2,4	3,2	8,0	8,3	1,8	900
Credicorp Capital	2,7	5,5	3,0	3,2	-	8,3	2,0	900
Forecast	3,4	7,0	3,4	2,9	7,5	7,9	0,8	880
Gemines	2,2	5,2	2,2	3,0	8,7	9,0	1,8	890
Itaú	2,4	5,0	2,5	3,0	-	8,3	-	880
JPMorgan	2,3	6,5	2,8	3,5	7,6	8,0	1,8	870
Morgan Stanley	2,2	4,5	2,0	3,3	-	-	1,6	880
Oxford Economics	2,2	4,0	2,9	2,6	8,0	8,2%	1,0	945
Rojas & Asociados	2,6-2,8	4,3-4,8	2,5-2,8	3,2-3,3	8,0-8,1	8,3-8,4	1,8-2,0	895-905
Scotiabank Chile	2,5	3,5	2,5	3	7,6	7,9	1,5	870
UBS	2,6	5,5	2,5	3,2	-	7,8	1,7	950
Valtin Consulting	2,7	5,5	2,5	3,0	7,8	8,3	1,5	900
Zahler & Co.	2,5	4,0	2,2	3,4	8,0	8,1	-	920
Zurich AGF	2,3	4,0	2,4	3,0	-	-	-	890

FUENTE: ELABORACIÓN PROPIA.

## Sedini por IPoM: "Las señales de que José Antonio Kast hubiese sido elegido Presidente, generan impacto"

■ La vocera de la OPE planteó que la economía se mueve "en base a señales".

El Informe de Política Monetaria (IPoM) de diciembre, que trajo una revisión al alza en el rango alto de crecimiento económico para 2026, dio de qué hablar en la Oficina del Presidente Electo (OPE), José Antonio Kast.

El Banco Central ve la posibilidad de una expansión del Producto Interno Bruto (PIB) de hasta un 3% el próximo año.

Su vocera, Mara Sedini, señaló este jueves que "los datos del IPoM son una proyección de cómo será el crecimiento del próximo año y la economía se mueve en base a señales".

Y continuó: "Las señales de que José Antonio Kast hubiese sido elegido Presidente, generan impacto". "Y cuáles son las decisiones del equipo económico también son señales profundas a la economía y es muy positivo que los mercados reaccionen así y dicho por algunos economistas, los inversionistas ya están echando a andar las calde-



Mara Sedini, vocera de la OPE.

ras", sumó la vocera de la OPE.

La periodista insistió en que "los números hablan por sí solos, los datos de crecimiento de este Gobierno no son muy positivos, pero las expectativas para el próximo año son buenas y están muy asociadas con el hecho de que José Antonio Kast es el próximo Presidente de Chile".

De todas formas, la misma presidenta del Banco Central, Rosanna Costa, enfatizó en conferencia de prensa el miércoles que el cierre estadístico del IPoM fue el 10 de diciembre, es decir, antes de que Kast ganara la elección.

contenida en los meses que vienen. El mercado aparece alineado con la proyección del Banco Central respecto a que 2026 será el año del retorno a la meta del 3% e, incluso, son cinco los agentes -Bci, BICE Inversiones, Santander, por ejemplo- que ven un margen para que los precios internos se ubiquen en diciembre del ejercicio siguiente por debajo del citado nivel.

Un cuadro que, como lo planteó el IPoM, se sustenta en una cierta contención por el lado de los costos -incluido los laborales y energéticos-, así como un descenso del dólar en relación al peso.

En esto último un factor clave es la reciente escalada del cobre, que lo ha llevado a situarse sobre los US\$ 5 la libra. Toda una ganancia bienvenida para el principal producto de exportación del país.

Esto, combinado con un descenso en la cotización internacional del petróleo, implicaría mejores términos de intercambio para Chile y un espacio para un dólar más cercano a los \$ 900 o, tal vez menos.

Esta combinación de elementos le dejaría espacio al ente emisor para concretar solo una baja de la tasa de interés de política monetaria, el que también sería de 25 puntos base. Tras el recorte de esta semana de la misma magnitud, el tipo rector cerraría 2026 en un nivel de 4,25%.